
 
  

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII 
 

  
En Santiago, siendo las 12.00 horas del día  25 de marzo de 2021 vía 

plataforma digital Teams, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil 
del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia de don Hans Rosenkranz, 
Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS); Álvaro 
Escobar, Decano de la Universidad Concepción, Juan Carlos Miranda, Decano 
Universidad Austral, del Director, don Fernando Barraza, los Subdirectores de 
Asuntos Corporativos, don Ricardo Pizarro, de Desarrollo de Personas, doña 
Carolina Soto, de Contraloría Interna, Marcelo Freyhoffer, del Subdirector de 
Gestión Estratégica y Estudios Tributarios, don André Magnere. Asimismo, 
estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del 
Consejo, Elena Amaya y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la 
Información, Verónica Muñoz. 

 
Se da la bienvenida a los asistentes y se agradece la asistencia, el Subdirector de 
Asuntos Corporativos, Ricardo Pizarro, expuso realizándose un análisis de cierre 
del año 2020, y la apertura del 2021, teniendo un enfoque en la Participación del SII 
en el proceso constituyente y la nueva conformación del COSOC (Criterios 
composición, participantes, número y permanencia de sus miembros). 
 
En el cierre del año 2020, se discutió la capacidad de reacción del SII en tiempos 
de pandemia, la gestión del SII en la modalidad teletrabajo, la visión de los 
consejeros sobre la vinculación del Estado y del SII con la ciudadanía, las 
herramientas digitales implementadas durante la pandemia y los beneficios en que 
intervino el SII. 
 
Entre los acuerdos realizados se elige por unanimidad como nuevo presidente a 
don Juan Carlos Miranda, para los nuevos consejeros y lograr paridad de género se 
propusieron los siguientes nombres: 

 Decana U. La Serena 

 Decana Ufro 

 Decana U Católica de Valparaíso 

 Jeannette Von Wolfersdorf 

 Magdalena Aninat 

 María Paz Hermosilla 

 Paula Streeter. 
 

Para una mejor comunicación y fluidez entre los Consejeros, en razón de la crisis 

sanitaria mundial, se creará un chat en la plataforma de WhatsApp y las reuniones 

seguirán realizándose en la plataforma digital Teams, las que tendrán una 

periodicidad bimensual, efectuándose el último jueves del mes, correspondiendo la 

próxima reunión el 27 de mayo del 2021. 

Finalmente se determinó que en la próxima reunión se deberán traer propuesta para 

tratar en las próximas sesiones, contando como próximo tema acordado la 

transparencia y acceso a la información. 

 
 
 
 
Se da término a la sesión siendo las 13.20 horas. 



 

 

  

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII 

 

  

En Santiago, siendo las 11:38 horas del día 27 de mayo de 2021, vía 
telemática por medio de la plataforma Teams, se lleva a efecto la segunda 
sesión del año en curso del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de 
Impuestos Internos, con la presencia de don Juan Miranda C., Presidente del 
Consejo y Decano Universidad Austral, del Director, Hans Rosenkranz, 
Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS); 
Álvaro Escobar, Decano de la Universidad Concepción, Cristian Muñoz, 
decano de la USACH don Fernando Barraza, los Subdirectores de Asuntos 
Corporativos, don Ricardo Pizarro, de Desarrollo de Personas, doña Carolina 
Soto, de Contraloría Interna, Marcelo Freyhoffer, del Subdirector de Gestión 
Estratégica y Estudios Tributarios, don André Magnere. Asimismo, estuvieron 
presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, 
Elena Amaya, la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la 
Información, Verónica Muñoz, la Jefa de la Oficina de Comunicaciones y 
Marketing Mirna Suárez. 

 

El Presidente da la bienvenida a los asistentes y transmite sus 

felicitaciones al nuevo decano don Cristian Muñoz. 

 

Los temas a tratar serán los siguientes 

- Presentación Cuenta Pública Participativa 

- Nuevos integrantes del COSOC 

- Presentación de Ley de transparencia. 

- Temas varios 

 

1° Cuenta Pública Participativa: 

 
El Subdirector Asuntos Corporativos expresa que el equipo de comunicaciones de 
la Subdirección les presentará los temas que se tratarán en la CPP, siendo a modo 
de resumen lo siguiente: 
 

- Mensaje del Director, en el cual se extractará la Cuenta Pública Participativa 

y el contexto país enfocada en el contexto sanitario y el rol que el SII ha 

desarrollado en cuanto a los beneficios que se otorgaron 

- Video con la Cuenta Pública Participativa 

Como observaciones por parte del Consejo se puede observar las realizadas por el 
Consejero Rosenkranz quien destaca que en todo el proceso de pago y cálculo es 
algo atípico para la institucionalidad y comentar el proceso y las habilidades que se 
tuvieron que desarrollar para realizar una función que no se tenía, mejorando sus 
capacidades a niveles Tecnológico, como lo logra hacer, abordar esa oportunidad 
más allá del número. 
 
El Subdirector de Asuntos corporativos reafirma las dificultades que conllevó a los 
funcionarios y a nivel informático, pues se amplió la cantidad de contribuyentes con 
los que se tuvo relación, rescatándose los conocimientos de carácter práctico que 
se obtuvo desde la implementación del primer bono, considerándose ambos 



exitosos, pues se realizaron dos campañas masivas (renta) de manera paralela sin 
grandes errores. 
 
Se proyecta que este será un nuevo rol, y que seguiremos en funciones similares, 
considerando, además, las nuevas medidas económicas anunciadas el día de ayer. 
 
Al respecto el Consejero Rosenkranz señala que deben observarse los espacios 
que se abren para el servicio con estos cambios, analizando un espacio para las 
cosas negativas, como contribuyentes que no quieren estar, cuantos reclamaron, 
cuantos se resolvieron, meternos más que en el número, más allá de las 
felicitaciones debido a la rapidez de reacción, pero hay que observar al ciudadano 
que no está conforme. 
 
El Director Nacional cuenta su experiencia en el Foro Mundial, y la experiencia 
internacional en las ayudas sociales aparejadas a la pandemia, y las medidas que 
se tomaron en caso de fraude en la recepción de ayudas económicas, el Director 
propuso en el foro incorporar la publicidad de las empresas que intenten defraudar 
en la ley como una sanción. 
 
2° Nuevo integrante del COSOC: 
 
Al respecto solo con una de las personas propuestas se pudo llevar a cabo una 
conversación efectiva, doña María Teresa Blanco, decana de la UCV, quien acepta 
el cargo, una universidad de la más exitosa en el área contable, con mucha 
experiencia, es auditoria y Master. 
 
Referente a doña Luperfinna Rojas ella ya es miembro de otro COSOC en la TGR, 
por lo que se desestima su participación. 
 
En el caso de Paulina Sanhueza, Decana de la UFRO, se conversará con ella, 
debido a que la UFRO se encuentra en pausa de sus actividades. 
 
El COSOC manifiesta su aprobación, votando todos a favor alzando la mano, nadie 
se abstiene y nadie rechaza, aceptando a ambas de forma unánime. 
 
Elena Maya propone una tercera candidata Magdalena Aninat, de la U Adolfo 
Ibañez,  
 
Se indica que no hay número de integrantes y siempre se puede agregar a un nuevo 
integrante, siendo de relevancia la paridad de género. 
 

3° Presentación de Ley de transparencia: 

 
Se realiza presentación respecto de Transparencia y acceso a la información, temas 
a tratar: 

 ¿Qué es la Transparencia y el acceso a la Información pública?  
 Principios de la Transparencia 
 Tipos de Transparencia 
 Ejercicio del derecho de acceso a la información pública 
 Causales de reserva de la información 
 Consultas recurrentes 
 Estadísticas de solicitudes de información del SII 

 
El presidente solicita apertura de estadísticas y que se visibilice el banner, enfocado 
en el usuario final, lo cual impactaría en la cantidad de solicitudes. 
 
El Subdirector de Contraloría Interna destaca la jurisprudencia del CPLT, se 
informándose resultados favorables, y se señalan los casos más relevantes. 
 



El Consejero Cristian Muñoz pregunta por las categorías de los usuarios, y 
recomienda hacer un enfoque respecto de ellos, especialmente respecto de quienes 
hacen investigaciones. 
 
Se informa que se han identificado grandes grupos, pero no se han hecho estudios 
puntuales, ni enfoques, destacándose que siempre se trata de disponibilizar de 
manera permanente la información que se puede entregar, además se está 
trabajando en facilitar el acceso y la disponibilidad para quienes están realizando 
estudios, siempre que vayan patrocinados por un organismo del Estado. 
 
Se solicita mayor difusión de esa herramienta y saber cómo se puede canalizar. 
 
4° Temas varios: 
 
Se propone invitar a algunos expertos a fin de comentar temas tributarios 
 
La próxima reunión sería el 29 de julio 
 
Se propone entregar próximos temas, don Cristian Muñoz propone que el sii podría 
proponer temas a los consejeros externos y que estos desarrollen temas de interés 
de SII 

 

Se da término a la sesión, siendo las 13.27 horas. 

 

 

 

 

 

Santiago, a 27 de mayo de 2021  
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En Santiago, siendo las 12:10 horas del día 05 de agosto de 2021, vía 
telemática por medio de la plataforma Teams, se lleva a efecto la tercera sesión del 
año en curso del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, 
con la presencia de don Juan Carlos Miranda, Presidente del Consejo y Decano 
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral, 
Álvaro Escobar, Decano Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la 
Universidad Concepción, Cristian Muñoz, Decano Facultad de Administración y 
Economía de la Universidad de Santiago de Chile y María Teresa Blanco, Decana 
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso; Director del Servicio de Impuestos Internos don Fernando 
Barraza, el Subdirector de Asuntos Corporativos, don Ricardo Pizarro, la 
Subdirectora de Desarrollo de Personas, doña Carolina Soto, el Subdirector de 
Contraloría Interna, Marcelo Freyhoffer, del Subdirector de Gestión Estratégica y 
Estudios Tributarios, don André Magnere. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa 
de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, Elena Amaya, la Jefa 
de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, Verónica Muñoz y en su 
calidad de expositor don Claudio Fuentes UACh, Director Escuela de 
Administración Pública e Investigador Centro de Estudios Regionales en 
Universidad Austral de Chile. 

 

El Presidente da la bienvenida a los asistentes, dando la bienvenida a la decana 

María Teresa Blanco, de la PUCV, nuevo miembro del COSOC. 

 

El Director agradece la participación y resalta la relevancia del COSOC y da una 
especial bienvenida a la nueva consejera destacándose la necesidad de la paridad 
de género, se le agradece la aceptación de integrar este COSOC  
 
La Consejera agradece la invitación, destacando la variedad que su facultad está 
integrada por carreras de distintas índoles académicas, resaltando la labor social 
que se puede ver reflejado en este consejo. 
 
Se analizan los siguientes puntos en la tabla: 

- Exposición profesor Claudio Fuentes: como fortalecer la probidad en Chile 

- Nueva integrante del COSOC 

- Temas a tratar en próxima reunión 

Se realiza una ronda de preguntas por parte de los consejeros, destacándose por 
parte del Director la reserva tributaria. 
 
Se posterga exposición de la Subdirección de gestión estratégica para la próxima 
reunión 
 
Se analiza el que es la nueva miembro Paulina Sanhueza, decana de la Universidad 
de la Frontera, quien ha confirmado que acepta ser miembro del comité, se destaca 
su trayectoria académica. 
 
Se pide levantar la mano de quienes están de acuerdo, se acepta unánimente su 
integración, sin abstenciones, ni oposiciones. 
 



Se propone sesión para el jueves 30 de septiembre, 12:00 
 
Se termina reunión a las 13:28 
 
 
 

Santiago, 05 de agosto de 2021 
 
 
 

 

 

 
 


